

Un minuto para la Igualdad

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 25 de febrero 2021

Prioridades de política económica para una recuperación pospandémica

El Parlamento Europeo, junto con el Parlamento portugués, ha organizado, de forma remota, la Semana del Parlamento Europeo 2021. Esta reunión virtual se celebró a través de una videoconferencia el 22 de febrero de 2021. La edición de este año estuvo dominada por el impacto de la crisis de la COVID-19 en las economías de la UE y su recuperación. Las y los parlamentarios debatieron sobre los preparativos de los planes nacionales de recuperación y resiliencia, así como sobre la inversión en las prioridades climáticas, sociales y económicas.



El panel de alto nivel versó sobre las dificultades económicas derivadas de la pandemia, al tiempo que señaló que esta crisis podría ofrecer la oportunidad de reconstruir las economías de la UE.

Dentro de las intervenciones, el presidente del Parlamento portugués, destacó la necesidad de revisar los instrumentos de gobernanza económica de la UE para evitar acabar con la recuperación de la UE. Insistió en la necesidad de avanzar a nivel de la UE en el pilar europeo de derechos sociales, señalando que la pandemia ha agravado la exclusión social de manera significativa.

Por su parte, el secretario general de la ONU, planteó los peligros de una recuperación desigual de la crisis a nivel mundial y dijo que el despliegue de la vacuna ya indicaba que la desigualdad sería generalizada. Esto fue apuntado también por la directora gerente del FMI, que advirtió sobre la desigual recuperación entre los países, incluidos los pertenecientes a la propia UE.

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von Der Leyen, destacó el potencial de los fondos de la UE de próxima generación y dijo que podrían ser cruciales para dar forma a economías de la UE más ecológicas, digitales e inclusivas. Añadió que los parlamentos nacionales deben desempeñar un papel constructivo para convertir estos fondos de la UE en crecimiento local.

La presidenta del BCE, Christine Lagarde, destacó la importancia de seguir protegiendo las economías mientras se trabaja para transformarlas. También destacó la importancia de la próxima generación de la UE y la necesidad de que el nivel nacional desempeñe su papel.

Durante la sesión del Comité de Asuntos Sociales se debatió sobre cómo los 20 principios del pilar europeo de derechos sociales deberían concretarse y actuar como una forma de apoyar la salida de la crisis. La mayoría de las intervenciones subrayaron que la dimensión social debe estar en el centro de los planes nacionales de Recuperación y Resiliencia. No hay que olvidar que dentro de los 20 principios el segundo de ellos es el referido a la igualdad entre mujeres y hombres. En él se señala que la igualdad de trato y oportunidades entre mujeres y hombres debe garantizarse y fomentarse en todos los ámbitos, incluso en lo que respecta a la participación en el mercado laboral, las condiciones de trabajo y de empleo y la carrera profesional. Y que las mujeres y los hombres tienen derecho a la igualdad de retribución para un trabajo equivalente.

Para consultar más información pulse en el siguiente enlace:

<https://www.europarl.europa.eu/news/en/press-room/20210219IPR98206/economic-policy-priorities-for-a-post-pandemic-recovery>